

令和元年 第10回

仙北市教育委員会定例会会議録

令和元年7月25日

仙北市教育委員会

令和元年 第10回 仙北市教育委員会定例会会議録

1 開会宣言 令和元年7月25日(木) 午後2時30分

2 場 所 角館庁舎西側庁舎2階 第3会議室

3 出席委員

教育長	熊谷 徹
教育長職務代理者	安部 哲男
委員	坂本 佐穂
委員	橋本 勲
委員	細川 伸也

4 出席した事務局職員

教育部長	戸澤 浩
教育次長	三浦 政喜
教育次長兼教育総務課長	
兼田沢湖学校給食センター所長	
兼西木学校給食センター所長	浅利 美智子
教育次長兼生涯学習課長	佐々木 幸美
教育次長兼学習資料館	
・イベント交流館長	富岡 美津子
北浦教育文化研究所 指導主事	伊藤 昭光
田沢湖学校給食センター 主任	運藤 俊子
田沢湖公民館長	保坂 博明
角館公民館長	佐々木 勇人
西木公民館長	真崎 智明
市民会館長兼田沢湖図書館長	佐々木 信介
スポーツ振興課長	伊藤 聡
文化財課長兼平福記念美術館長	富木 弘一
平福記念美術館参事	松橋 幸太郎

5 議事

(1) 報告事項

報告第31号 仙北市教育行政報告(令和元年第4回仙北市議会臨時会)について

6 審議の経過及び結果

(熊谷教育長)

ただいまから、令和元年第10回仙北市教育委員会7月定例会を開催いたします。

それでは、本定例会の出席委員、職員を紹介いたします。

－出席委員、職員を紹介－

会議書記には千代課長補佐を任命いたします。また、議事録署名員は、私と委員からは、細川委員を指名いたします。なお、前回会議録の承認については、会議終了後をお願いいたします。

(熊谷教育長)

私の挨拶として3点申し上げます。まず、生保内中学校の職員事故に関しては、いろいろご心配等おかけしております。現在調査中でもあり、この後、協議会において委員の皆様、その後の情報等ご説明申し上げます。参与の皆様におかれましても、いろいろな噂、憶測が流れております。言動等慎重なご対応等をお願いいたします。きちんとした形の解決に向けて取り組んで参ります。2点目であります。6月26日から7月9日まで教育委員学校訪問をして頂きました。今回は小中学校、認定こども園でありました。認定こども園については、時間の関係でお昼寝時間と重なる機会が多かったのですが、小中学校については、大変良く拝見させて頂きました。どの学校もと言え言過ぎかもしれませんが、先生方の授業改善、研究、子供達の学ぶ態度等向上されているのではないかと思います。教育委員の皆様からのご感想等頂ければと思います。3点目であります。7月13日、クニマス未来館において県生涯学習課主催「あきたスマートカレッジ」が6年振りに開催されました。参加された皆様からは大変良い会であった、スタッフの皆様の対応等、素晴らしかったとのお褒めのことばを頂戴いたしました。

(熊谷教育長)

次に7月の事務報告をさせていただきます。

—資料により報告—

(熊谷教育長)

7月の事務報告に質問はありませんか。

(安部教育長職務代理者)

田沢湖図書館活性化委員についてですが、どのような方がなられているのでしょうか。

(佐々木市民会館長兼田沢湖図書館長)

委員長は、加藤勝則さん、副委員長は、羽根川 覚さん、委員は、鎌田真寿美さん、小松強さん、細川法子さんです。

(佐々木市民会館長兼田沢湖図書館長)

わかりました。

(熊谷教育長)

それでは、議事に入ります。

報告第31号仙北市教育行政報告について説明を求めます。

(戸澤教育部長)

報告第31号仙北市教育行政報告(令和元年第4回仙北市議会臨時会)について説明いたします。明日開会する臨時議会、角館庁舎契約議案の際に報告するものです。全文を読ませて頂きます。

【教育総務課】

◇大曲仙北中学校総合体育大会の主な結果について

6月14日から15日の2日間にわたり、大曲仙北中学校総合体育大会が開催されました。大曲球場で行われた大曲仙北1区野球大会には、生保内中学校が豊成中学校との合同チームとして出場し、見事に優勝の栄冠を勝ち取り、全県大会出場を決めました。合同チームとしての全県大会出場は、県内でも初めてになります。落合球場で行われた2区野球大会では、角館中学校が第2位となりました。

大曲中学校体育館で開催された柔道男子団体戦で、角館中学校が第2位、同じく女子団体戦で角館中学校が優勝し県大会出場権を得ました。

美郷中学校体育館で開催されたバスケットボールでは、角館中学校女子が第2位となり県大会出場権を獲得しました。美郷町総合体育館で行われた卓球の女子団体戦、角館中学校体育館で行われた剣道女子団体戦、大仙市民プールで行われた水泳女子総合で角館中学

校がそれぞれ第3位となりました。

個人種目では、柔道男子50kg級で福島快之介（ふくしま かいのすけ）さん、66kg級で児玉譲二（こだま じょうじ）さん、90kg級で蒲生純翔（がもう すみと）さんの角館中学校3年生3名がそれぞれ優勝しました。同じく女子52kg級で児玉さくら（こだま さくら）さん、57kg級で戸堀誉悠（とぼり ほはる）さん、63kg級と選手権の部で加藤希望（かとう のぞみ）さんの角館中学校1年生3名が4階級を制しました。水泳では、女子50m自由形、100mバタフライで角館中学校2年の高橋陽（たかはし ひなた）さんが2種目優勝を飾りました。

この他、各種個人種目でたくさんの生徒が入賞し、県大会出場権を獲得しました。

◇第61回秋田県美術展覧会（県展）の入選について

6月28日から7月3日に開催された、第61回秋田県美術展覧会のデザイン部門において、角館中学校3年の草薙昂（くさなぎ すばる）さん、鈴木優華（すずき ゆうか）さん、金谷桜空（かなや そら）さん、三浦綺月（みうら きづき）さん、戸堀亜紀（とぼり あき）さん、鈴木涼太（すずき りょうた）さん、生保内中学校3年の田口那海（たぐち ななみ）さん、三河モモ（みかわ もも）さん、同じく2年の三浦愛子（みうら あいこ）さんが見事に入選しました。県内中学生91点の入選の内、9点を仙北市の中学生が占めました。

◇第35回全国小学生陸上競技交流大会秋田県予選会の結果について

6月30日、秋田県営陸上競技場で開催された、今年度の全国小学校陸上競技交流大会秋田県予選会の5年女子100mで、桧木内小学校5年の武藤桜南（むとう さな）さんが13秒97のタイムで見事に優勝し、8月9日から神奈川県・日産スタジアムで開催される全国大会の出場権を獲得しました。

◇仙北市学校適正配置について

7月3日、角館小学校において第2回中川小学校・角館小学校統合準備委員会が開催されました。

2回目の統合準備委員会では、スクールバスの運行経路と中川小学校の閉校式の開催期日が協議され、スクールバスの運行経路等については継続協議事項とすることと、中川小学校の閉校式は令和2年2月9日開催予定とすることが確認されました。

また、中川小学校の閉校行事に関する進捗状況と、両校の学校間交流が順調に進められており、両校児童の友好関係も着実に築かれていることが報告されました。

◇第67回秋田県中学校総合体育大会の主な結果について

7月13日から15日に開催された、秋田県中学校総合体育大会バスケットボール女子で、角館中学校が13年振りに優勝し東北大会出場権を得ました。柔道男子団体戦でも、角館中学校が第3位となり東北大会出場を決めました。また、男子個人戦55kg級で角館中学校3年の黒澤要（くろさわ かなめ）さんが優勝し、全国大会・東北大会の出場権を獲得しました。同90kg級でも角館中学校3年の蒲生純翔（がもう すみと）さんが第3位、水泳女子100mバタフライで角館中学校2年の高橋陽（たかはし ひなた）さんが同じく第3位となり、ともに東北大会出場を決めました。高橋陽（たかはし ひなた）さんは女子50m自由形でも第5位入賞を果たしています。

なお、柔道女子個人戦52kg級で角館中学校1年の児玉さくら（こだま さくら）さんが第4位、陸上競技の1年女子1500mで角館中学校1年の鈴木良来（すずき らら）

さんが第5位、1年男子1500mで角館中学校1年の佐藤晴規（さとう はるき）さんが第6位、共通男子四種競技で神代中学校3年の佐藤蒼馬（さとう そうま）さんが第8位に、それぞれ入賞しました。

また、フェンシング女子個人フルールでも角館中学校3年の永井未寿稀（ながい みずき）さんが第3位に入りました。

◇県南吹奏楽コンクールについて

7月20日、湯沢市民体育館で開催された全日本吹奏楽コンクール第61回秋田県大会県南コンクールに、生保内中学校と桧木内中学校が合同編制で出場し、中学校合同の部で金賞を受賞、神代中学校が中学校小編制の部で金賞を受賞し、8月12日に秋田市文化会館で開催される秋田県大会に出場することになりました。

◇生保内中学校の事故について

7月22日の早朝、生保内中学校の校内で、同校技術職員の方の死亡事故が起きました。同日は、警察の依頼もあり同校を臨時休校としました。

故人のご冥福をお祈りするとともに、子ども達の心のケアにしっかりと当たってまいります。

市内の学校で、このような痛ましい事故が発生してしまったことを深くお詫び申し上げます。

【学習資料館・イベント交流館】

◇「塩野米松聞き書き『中国の職人展』」について

新潮社記念文学館で4月6日より開催中の「『本』にならなかった本―塩野米松聞き書き『中国の職人展』」の特別企画として、6月1日に塩野米松さんと株式会社ほぼ日（にち）奥野武範（おくの たけのり）さんを迎えて、トークイベントを開催しました。岩手県をはじめ市内外から60人程の皆様にご参加いただきました。

「塩野米松「『中国の職人展』」の企画は、糸井重里（いとい しげさと）さんが主宰する株式会社ほぼ日（にち）の公式サイト「ほぼ日刊糸井新聞」で無料公開されており、イベントでは、本にならなかった背景や、中国の職人についてなど、貴重なお話を伺うことができました。

【平福記念美術館】

◇草薨裕写真展-流転の水系-について

7月2日から8月25日まで、仙北市角館町出身の写真家、草薨裕（くさなぎ ゆう）さんの写真展を開催しています。

今回の展示は、昨年から仙北市を流れる玉川を主題とした写真展を銀座、名古屋、大阪で開催し、その集大成となる展覧会として、地元角館で、更に新作も加えての展示となっています。

また、明日27日午後2時から、作品制作にまつわるいろいろなお話を、草薨さん本人と作品と一緒にしながら聴けるギャラリートークを開催しますので、皆様のご来館をお待ちしています。

―資料により説明―

(熊谷教育長)

ただいまの説明に対して質問はありませんか。

(坂本委員)

県南吹奏楽コンクールについてですが、神代中学校も金賞を受賞されているかと思いますが、記載されないのでしょうか。

(三浦教育次長)

確認して追加記載いたします。

(熊谷教育長)

他に質問はありませんか。

－質問なし－

(熊谷教育長)

それでは、報告第31号仙北市教育行政報告について承認いたします。

(熊谷教育長)

次に、その他の時間といたします。

はじめに、いじめ・不登校対策についてお願いします。

(伊藤北浦教育文化研究所指導主事)

6月のいじめ、不登校の状況について報告いたします。

はじめに、いじめについては小学校7件、中学校3件の認知件数の報告がありました。

次に、6月の不登校生徒についてですが、小学生2名、中学生16名、計18名となっております。

以上、6月のいじめ、不登校の状況です。

(熊谷教育長)

6月の報告事案について、質問はありませんか。

－質問なし－

(熊谷教育長)

次に教育委員会定例会会議録のホームページ公開について説明をお願いします。

(浅利教育次長兼教育総務課長)

お配りしているのは7月の仙北市教育委員会定例会会議録となっております。

－資料により説明－

誤字や脱字、お気付きの箇所等ございましたらご連絡くださるようお願いいたします。

(熊谷教育長)

お気づきの箇所等がありましたら、浅利次長へ連絡してください。

他にありませんか。

(佐々木(幸)教育次長兼生涯学習課長)

委員の皆様には先にお知らせ致しましたが、8月15日に令和元年度の成人式が市民会館で開催されます。今年度の対象者は延べ250人となっております。そのうち転入者が12名となっております。ご多忙の折かとは思いますが、ご出席頂きますようお願い申し上げます。

(熊谷教育長)

それでは、以上で令和元年第10回仙北市教育委員会7月定例会を閉会いたします。

(閉会宣言：午後2時57分)